

# Diario de Burgos

Año LII / N.º 16.010 / Sábado 3 de Octubre de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## Los soviets parece que han renunciado a grandes acciones en el DON

### Se ven imposibilitados de franquear el río

Roma.— Los soviets parece haber renunciado a grandes acciones contra el sector defendido por las tropas italianas en la región del Don, según informa el enviado especial del diario "Il Messagero" en el frente ruso.

La batalla, añade, que alcanzó su punto culminante durante las semanas últimas se ha transformado en acciones locales de pa-

trullas y lentos duelos de artillería. Hubo sin embargo, algunos intentos de infiltración enemigas en las posiciones ocupadas por los alpinos, pero todos fueron inútiles y el enemigo no insistió.

Sobre las aguas del Don se ve aparecer algunas veces embarcaciones soviéticas que intentan franquear el río pero la reacción italiana es inmediata e implacable. Las barcas son hundidas u obligadas a regresar a la orilla izquierda y cuando una patrulla enemiga logra desembarcar en la orilla italiana inmediatamente es aniquilada.

Se han hecho reiterados intentos por el enemigo para atravesar el río por un determinado sitio fácilmente vadeable, en una longitud de diez kilómetros. Pero en las últimas semanas los bolcheviques han tenido que renunciar a todo intento de gran estilo en el frente del Don. La tenaz resistencia italiana les ha convencido de que no hay medio de franquear el río.— Efe.

## GUION

### CRUZADA EUROPEA

Las palabras que von Ribbentrop dirigió recientemente, en ocasión del tercer aniversario de la firma del pacto tripartito, nos dieron motivo para mostrar, centrando concretamente el significado de la contienda que actualmente se libra en los campos de batalla del Este, cómo el peligro de Europa, la amenaza del Mundo, está en el comunismo.

Y esa misma lección, ejemplar y severa, nos la recordaba anteayer Hitler, cuando hablaba en la inauguración de la campaña de socorro de invierno. Lo hacía, probando su fé en la victoria, afirmando la seguridad de ésta frente al cruel enemigo soviético.

Pero hoy en las palabras del Führer una aseveración, por demás interesante, que prueba hasta la saciedad el motivo de la Cruzada europea, que reúne a todos los pueblos de Europa en las estepas rusas, luchando contra las hordas.

Y es tal aseveración la que se refiere a la precisión en que han de verse Inglaterra y sus aliados de defenderse del comunismo.

Efectivamente. Los países de régimen totalitario, conscientes de que en el aniquilamiento de los bolcheviques y de sus ideales disgregantes y disolventes se halla el único modo de que Europa pueda cumplir su alta misión civilizadora, consagran en sus principios doctrinales los moldes de justicia y disciplina en la educación de sus hombres, con lo cual saben crear el temple espiritual preciso para impedir que el comunismo pueda derrumbar su personalidad racial.

Y, mientras tanto, los países llamados democráticos constituyen terreno abonado para que el bolchevismo desarrolle sus propágandas, y ponga en práctica el proceso destructor de sus crueles procedimientos.

España ya supo de cuanto estos significan en la vida de los pueblos. Y sin embargo Inglaterra, aliada del comunismo, facilita, con su alianza, la puesta en práctica sobre su propio suelo, del más brutal que puedan sufrir las naciones civilizadas.

Desconoce lo que el resto de los países del continente han visto ya claro. Y Hitler recordaba en el discurso a que nos referimos, el grave problema del mundo está en el comunismo revolucionario, que está en todas partes y principalmente en los países democráticos, aun cuando la URSS queda aniquilada o cambia de régimen.

Y puede pagar caro su error.

Un error en el que, a Dios gracias, no hemos incurrido los demás pueblos que formamos, en cuerpo y en espíritu, en esta empuñada civilizadora que es la Cruzada de Europa en las hordas de las rusas.

## El intercambio de productos hispano-argentinos

### Se hará por medio de una flota mercante como vehículo regular

Buenos Aires.— El presidente Castillo ha recibido a D. Eduardo Aunós jefe de la misión comercial española, en visita de despedida. La conversación duró media hora y se desarrolló en el más elevado tono amistoso.

Aseguró el doctor Castillo que su Gobierno concentraría los máximos esfuerzos en vencer cualquier dificultad que, por las actuales circunstancias, pudiera entorpecer la realización del convenio hispano argentino. Al mismo tiempo, expresó de nuevo su satisfacción por el feliz término de este acuerdo y manifestó su fervor hacia España que comparte todo el pueblo argentino.

El doctor Castillo ofreció también su más decidida colaboración personal para llevar a cabo el proyecto de organización de una flota mercante hispanoargentina como vehículo regular para el intercambio entre ambas naciones y rogó a Aunós que transmitiera al Generalísimo Franco su saludo más cordial y la expresión de su más alta estima.— Efe

## Gandhi no abandonará la prisión mientras la India esté dominada

### Treinta y siete muertes ha habido en el desarrollo de nuevos desórdenes

Tokio.— El portavoz de la Liga de independencia india en Bangkok ha declarado a un corresponsal de la Agencia Domei que la lucha de la India por su libertad llegará a su punto culminante en el día de hoy, en que los hindúes conmemoran el cumpleaños del mahatma Gandhi.

"El último combate ha comenzado—añadió el portavoz— por un llamamiento de Gandhi, para desembarazarse definitivamente del yugo británico. Gandhi está decidido a no abandonar la prisión y gozar de libertad en tanto que el país siga dominado por los ingleses.

La mentalidad antibritánica de millones y millones de partidarios del mahatma se verá reanimada el día del cumpleaños del jefe indio, y en todos los lugares del país serán concentrados los esfuerzos para la realización de la misión confiada a las masas por su venerado jefe".—Efe

### LA LIBERACION DE LA INDIA PUEDE CONSIDERARSE UNA REALIDAD

Tokio.— Con ocasión del cumple-

años del jefe nacionalista indio, Gandhi, el portavoz del Gobierno, Hori, ha declarado a los representantes de la Prensa extranjera que la liberación espiritual de la India puede considerarse como un hecho, y que el avance de los pueblos hindúes por el camino de su libertad no podrá ser detenido por la actitud versátil de Inglaterra.—Efe

### NUEVOS DESORDENES

Bangkok.— Según noticias procedentes de la India se han recrudecido los desórdenes en el curso de los cuales treinta y siete personas han resultado muertas y cincuenta heridas.

Efe

### PROTESTA CONTRA LA ACTITUD BRITANICA

Manila.— Los indios que residen en esta capital han organizado hoy un importante acto, para conmemorar el cumpleaños de Gandhi.

Todos los comercios hindúes de Manila permanecieron cerrados en señal de protesta por la actitud del Gobierno británico respecto del Mahatma Gandhi.— Efe

## El tonelaje perdido por los anglosajones equivale a una flota importante en tiempo de paz

### Es una advertencia y una amenaza el balance de Septiembre en el mar

Berlín.— El hundimiento de 1.011.700 toneladas de barcos por el que la Marina de guerra y la Aviación alemanas han rebasado en el mes de Septiembre todos los resultados mensuales obtenidos hasta la fecha en la guerra comercial, proporciona tema para sus comentarios a la Prensa berlinesa de la mañana. Los periódicos insisten en el hecho de que lo hundido en un mes ha sido un tonelaje que en tiempo de paz equivale al total de los barcos mercante de un país de cierta importancia naval, por ejemplo Dinamarca.

El "Voelksicher Beobachter" ha observado que el hundimiento de más de 21 millones de toneladas desde el comienzo de la guerra, solamente por las armas alemanas además de varios millones hundidos por las unidades italianas y japonesas, ha de provocar un descenso sensible del tráfico marítimo de los británicos y sus aliados.

Por su parte el "12 Uhr Blatt", declara: "La cifra del tonelaje hundido durante el mes de Septiembre por la aviación alemana es sin duda la mejor respuesta a las últimas bravatas de Knox refiriéndose a la beligerancia del Brasil.

El total de más de un millón de toneladas hundidas durante el mes pasado se convierte, para las potencias enemigas, en una advertencia y en una amenaza, que desde ahora sea imposible contrarrestar con afirmaciones semejantes a las de Knox. Los efectos de estos hundimientos serán registrados por todos los hombres de buen sentido del mundo entero".

### LA FLOTA NORTEAMERICANA LLEVA PERDIDAS 72 UNIDADES

Tokio.— Desde el principio de las hostilidades entre Estados Unidos y el Japón, la flota norteamericana ha perdido 72 unidades, entre ellas seis cruceros de batalla, siete portaaviones, 14 cruceros ligeros, ocho destructores y un gran número de submarinos.— Efe

## La situación de Stalingrado se agrava por momentos

### La lucha adquiere una violencia desconocida hasta ahora

### LA LUCHA POR STALINGRADO ALCANZA UNA VIOLENCIA DESCONOCIDA HASTA AHORA

Berlín.— En la batalla por Stalingrado, declaran los círculos militares de Berlín, el centro de gravedad de la lucha se ha desplazado en los dos últimos días hacia la posición llave alemana. De resultados de ello, la lucha artillera y los ataques aéreos han alcanzado en la parte Norte de la ciudad una violencia desconocida

hasta ahora. El humo de las explosiones y el polvo levantado por el hundimiento de manzanas enteras de casas —dicase— hacen casi imposible el contacto entre los grupos de combate aislados. La infantería y los zapadores alemanes tienen que avanzar paso a paso, luchando denodadamente con el enemigo.

Durante la jornada de ayer, prosigue la información militar, fueron bombardeados por escuadrillas de bombarderos en picado todos los refugios soviéticos establecidos entre las ruinas de las casas. Siete cañones y diez carros de combate enemigos fueron destruidos y un depósito de municiones bolcheviques hizo explosión. La D. C. A. alemana bombardeó la orilla del Volga ocupada por los rusos, donde estos tienen instaladas posiciones de artillería, así como el Norte de la ciudad, transformado por los rojos en fortaleza. Los cazas alemanes, croatas y rumanos y la defensa contra aviones han derribado 23 aparatos enemigos.

de la Agencia Reuter en el frente soviético anuncia que la situación de los soldados bolcheviques en

(Pasa a tercera página)

## Mañana: Día del Seminario CATOLICO:

### Lee, en séptima página, la obligación que tienes en esta jornada de fé.

### LA SITUACION SOVIE-TICA SE AGRAVA

Londres.— En esta página



Tropas alemanas otean las posiciones enemigas desde un sector de la lucha por la posesión de Stalingrado

**El C. D. Mirandés se apresia a su partido de Burgos**

**¿Cómo se alineará el equipo?**  
Miranda 1.—Tras la brillante actuación de nuestro equipo el domingo 27 los deportistas hacen cálculas sobre el que el próximo domingo, día 4, se enfrentará en la capital con la Gimnástica, que, como todos saben, viene "echando humo".  
Teniendo como tenemos un equipazo y un portero que, por diferencias surgidas con el Club, se halla alejado de él; y siendo hora de zanjar tales diferencias, creemos debe llegarse a un acuerdo, que no cabe duda, redundaría en beneficio de la Sociedad y, como es consiguiente, de la afición en general y de esta forma Miranda llegaría a desplazar un número tal de entusiastas al once "rojo" como en los buenos tiempos de las victorias, a la ciudad burgalesa.  
Así que, una vez más, la Directiva debe acordarse del "once" que por ser sin duda el mejor que tenemos, podía enviar a Burgos, siendo el que nos tomamos la libertad de proponer, que es: Agote; Llop; Gabi; Rata; Buti; Moratón; Iglesias; Magín; Paco, Rodríguez y Tamarit.  
Afiicionados mirandeses: todos a Burgos el domingo próximo, para apoyar moral y económicamente a nuestro Club, a fin de que pueda llegar muy alto en la competición.  
**EL CORRESPONSAL**

**Pradoluengo**

**VISITA PASTORAL**

El lunes llegó a esta villa, procedente de Santa Cruz del Valle, el excelentísimo señor Obispo Auxiliar de la Diócesis, doctor don Daniel Llorente, acompañado de su secretario y del capellán, prosiguiendo su Santa Pastoral Visita. El pueblo en masa se congregó a la entrada de la población y S. E. fué saludado por las autoridades al apearse del coche, recibiendo a la vez inequívocas muestras de simpatía y adhesión de los católicos feligreses de esta parroquia.  
A la entrada de la iglesia parroquial, fué recibido bajo palio, que portaban los expriores de la Cofradía de la Vera-Cruz, y celebradas las ceremonias de ritual, el ilustre prelado, después de paternales y afectuosas palabras de saludo, dirigió a los concurrentes cálidas frases de exhortación a la virtud y práctica de los Sacramentos.  
Seguidamente, dió la bendición con el Santísimo, despidiéndose hasta el día siguiente, en que tuvo lugar a las ocho, una misa de comunión. Estuvo concurridísima, sobre todo por parte de los niños y de las niñas de las escuelas, que ocupaban gran parte del sagrado recinto.  
En la casa parroquial, recibió en audiencia particular a la Corporación Municipal, así como a representaciones de Acción Católica, Círculo Católico y demás Asociaciones piadosas, que aquí radican, a las cuales expresó con cariñosas palabras su agradecimiento y la complacencia que sentía al experimentar tales manifestaciones de acatamiento y cariño.  
A las diez y media, administró el Santo Sacramento de la Confirmación a unas seiscientas personas, actuando como padrinos, el benemérito hijo de esta villa, don Teodoro Córdoba y su distinguida esposa doña Concepción Córdoba.  
Acompañado de las autoridades, visitó después S. E. las magníficas escuelas que esta localidad posee, espiéndida donación de don Adolfo Espinosa.  
Habló a los niños y niñas el prelado, manifestando con agradable llaneza, el paternal amor que a la infancia le inclina, recomendándoles particularmente, la asistencia al Catecismo, con máximas adecuadas y entretenidos juegos catequísticos.  
Por la tarde hizo la visita pastoral a los pueblos de Villagalijo, San Clemente y Espinosa, regresando a las nueve y media, y pernoctó aquí en la casa del señor párroco.  
El día 23 por la mañana, visitó las parroquias de Fresneda, Pradilla y Eterna y por la tarde, las de Santa Olalla y de San Vicente.  
A las ocho y media hubo en la parroquia de esta villa una función eucarística; después dió la bendición con el Santísimo y entonó el himno del Congreso Eucarístico.  
A continuación, en la Casa Consistorial, dirigió a las autoridades una sentida alocución, agradeciéndoles su acompañamiento y demás atenciones de que ha sido objeto por parte de ellas y del público en general. Igualmente puso de relieve la satisfacción que tenía al comprobar el orden y organización, que en todo momento han presidido los actos de su estancia en esta villa.  
Hoy ha dicho el señor Obispo una solemne misa de comunión, de nutridísima concurrencia, nueva manifes-

tación de fé y piedad de este católico pueblo.  
A las diez y media, entre aclamaciones y vivas de la multitud, ha partido nuestro amado prelado con dirección a Valmala, de donde una vez cumplimentada su Visita, salió con dirección a Burgos.  
Pradoluengo 24 de Septiembre 1942.

na, y la señorita Ricarda López, tía de la nueva cristiana, y de Cueva Cardiel, don Lupicinio Sáez y familia.  
Todos los invitados fueron obsequiados en casa del abuelo de la bautizada.

**Pregón de la Falange**

**Información sindical**

**Resolución de un expediente**  
Cumpliendo órdenes del Delegado Nacional de Sindicatos se hace público para general conocimiento, la resolución del expediente que con motivo del pretendido homenaje al Secretario del Sindicato de Hostelería ha tenido a bien acordar.  
Cese en el cargo e inhabilitación para mandos sindicales y puestos de confianza por tiempo de cinco años, al camarada Jaime Andrés Ureta, secretario del referido sindicato.  
Cese como mecanógrafo del Sindicato al camarada Félix Burgos García.  
Inhabilitación para mandos sindicales y puestos de confianza a los camaradas afiliados al referido Sindicato Ramón Madrazo, Adrián Pérez, Mariano Ayala, B. Martín, Teodoro Redondo, David Arnáiz y Santiago Moreno todos ellos por el tiempo de cinco años.  
Declarar exentos de responsabilidad a los camaradas Luis María Camarero, flecha del Sindicato; camarada Casta Sánchez, mecanógrafa y José Benito Carazo.  
Que la Delegación Sindical provincial, dicte las órdenes oportunas para que las cantidades que obran en poder de Ramón Madrazo, producto de la recaudación verificada sean devueltas a las Empresas que las ingresaron.  
Que por la Delegación Sindical provincial se traslade el expediente a la Delegación Provincial de Justicia y Derecho a los efectos que proceda.

**ANUNCIOS OFICIALES**

**Parque y Talleres de Automovilismo de la Sexta Región Militar**

**ANUNCIO**

Siendo necesarios en estos talleres, obreros de los oficios que a continuación se detallan, se pone en general conocimiento, que todo aquel que poseyendo los indicados, desee ingresar como obrero de los mismos, puede dirigirse al señor comandante jefe, debiendo acompañar la documentación que se relaciona.

**OFICIOS**

Ajustadores, ajustadores de banco, ajustadores de herramental, mecánicos ajustadores, montadores, peritos mecánicos, pintores de duco, guardercedores de automóvil, ebanistas, carpinteros, chapistas, torneros, técnicos en herramental y recambio de automóvil.

**DOCUMENTACION**

Certificado de penales y rebeldes, certificado de buena conducta expedido por el alcalde de su localidad, certificado de haber servido en el Ejército, certificado de buena conducta expedido por la Guardia civil de su localidad, certificado de buena conducta expedido por F.E.T. de las J.O.N.S., certificado del último taller donde trabajó, haciendo constar oficio, categoría y jornal que percibía, declaración jurada del número de hijos que posee.

**EXAMEN**

Este consistirá en hacer pruebas y trabajos relacionados con el oficio que declare el solicitante, los cuales durarán ocho días que serán abonados.  
Burgos, 21 de Septiembre de 1942.  
El teniente jefe de personal, Manuel Paredes Lora.

**Ayuntamiento de Merindad de Valdeporres BURGOS**

**Suspensión de SUBASTA**

Queda suspendida la que este Ayuntamiento tenía, anunciada para celebrarse el día 14 de Octubre y se celebrará el día 4 de Noviembre, o sea de 1.503 hayas y 5.400 estereos de leñas, bajo el tipo de tasación de 185.200 pesetas.  
El alcalde, V. Guerra

**Valle de Osa.-Villalómez**

**BAUTIZO**

Con el nombre de Irene ha sido bautizada en Villalómez, una niña hija de nuestros amigos don Antonio Pelaez, teniente, de Infantería y de doña Irene López. Fueron padrinos don Ricardo González, dueño del garage Victoria, de Burgos, y su distinguida esposa doña Felisa Quintana.  
Asistieron al bautizo los burgaleses don José González hermano del padrino y su señora, Paquita de González, don José Sáez y señora y don José Quintana, hermano de la madre.

**PRESTAMOS A LA NUPTIALIDAD**

La Caja Nacional de Subsidios Familiares anuncia la convocatoria de Concursos para la concesión de Préstamos a la Nupcialidad entre los trabajadores de la provincia de Burgos que se propongan contraer matrimonio en el mes de Diciembre de 1942.  
Dichos préstamos pueden solicitarlos tan sólo aquellos trabajadores que hubiesen estado o estén asegurados en el Subsidio Familiar, exigiendo como condición indispensable, aparte de otros requisitos que establecen preferencia, el que ambos contrayentes sean solteros, que el varón tenga menos de 30 (o de 40 si se trata de ex-combatiente) y la mujer de 25 y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.  
Los préstamos a distribuir en la provincia de Burgos en esta convocatoria, son 39 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 22 de 5.500 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.  
Durante todo el mes de Octubre se podrán presentar las instancias para estos concursos de matrimonios a efectuar en Diciembre en la Delegación de la C.N.S.F.  
La finalidad perseguida por el legislador, de amparo a las familias humildes, plasmada en todas las modalidades de esta Disposición, hace que estos préstamos se otorguen sin ningún interés, amortizándose mediante entregas mensuales a la C. N. S. F. de 25 a 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido y con bonificaciones del 25 por ciento del saldo pendiente por cada hijo del nuevo matrimonio.

**Notas de Educación Nacional**

**Escuela Normal del Magisterio Primario de Burgos**

Con el fin de dar cumplimiento a lo dispuesto por la Superioridad, referente al ingreso en las Escuelas Normales, queda abierta la matrícula en este Centro.  
Los aspirantes a verificar dicho examen de Ingreso, lo solicitarán del señor director de la Escuela Normal mediante instancia de su puño y letra hasta el 15 del corriente, de diez a doce de la mañana, y habrán de reunir las condiciones siguientes:  
Haber cumplido o cumplir dentro del año actual la edad de 12 años, extremo que justificarán con la correspondiente partida de nacimiento. No padecer enfermedad infecciosa ni contagiosa, hallarse revacunado con expresión del resultado y de no padecer defecto físico.  
Abonarán cinco pesetas en papel de pagos al Estado y 2,50 en metálico.

**FIESTAS en San Millán de Juarros**

Los días 4, 5 y 6 grandes bailes amenizados por el Sexteto Rachel de Covarrubias. Dirigida por Jesús González.

**Guía Profesional**

**F. Urraca**  
**OCULISTA**  
DEL HOSPITAL DE BARRANTES Y DE LA CRUZ ROJA  
Casta-Calvo, 18 Teléfono 1511

**S. ARIAS**  
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS  
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5.  
Vitoria, 9, 2º. Burgos.  
Teléfono, 2218.

**Arturo Gil**  
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN  
**RAYOS X**  
Consulta de diez a una  
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)  
Teléfono 2310

**J. Velasco**  
**Pulmón y corazón**  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.  
Santander, 18. 2º. Teléfono 1533

**Luis Pérez 'Fadón**  
Aparato digestivo  
**RAYOS X - ANALISIS CLINICOS**  
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5  
**MARTINEZ DEL CAMPO, 1, 1.º**  
Teléfono, 2370.

**Sanatorio**  
**M.ª SRA. DE LA BLANCA**  
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES  
Director facultativo  
M. Vicente Mateos López  
PIONEROS 29. Teléfono 2312

**Antonia Castillo**  
**MEDICO**  
ESPECIALISTA EN PARTOS E ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 6  
Aparicio y Ruiz, 18, 1º, centro.  
Teléfono, 1761. Burgos

**G. BAÑUELOS**  
**OCULISTA**  
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD  
CONSULTA: 11 A 2 Y 3 A 6  
Paseo José Antonio 67. Teléfono 1708.

**Luis de la Cuesta**  
Director Sanatorio Antituberculoso de LEÓN  
**PULMON Y CORAZON-RAYOS X**  
Ha trasladado su consulta a Santander, 3, 4.º de 11 a 2 y de 4 a 6.— Teléfono 1735

**Vicente Beato**  
Partos y enfermedades de la mujer  
Consulta de diez a una y de cuatro a seis  
Paseo de Prim, 24, 2.º, izquierda.  
Teléfono 1499

**R. BARMORI DIAZ-AGERO**  
**Oculista**  
Vitoria 19, primero, Iradier 3  
Consulta diaria, de 4 a 6

**Gutiérrez Sesma**  
Médico especialista  
ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS  
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 8  
Almirante Bonifaz, 19. Tel. 1488

**Antonio Alberdi**  
MEDICINA INTERNA  
Especialista en niños  
RAYOS X  
Ha trasladado su consulta a San Juan 63, piso 2º. Teléfono, 1419

**EL SEÑOR**  
**DON TOMAS MARTINEZ SAEZ**  
falleció en San Miguel de Pedroso, el 2 del actual a los 66 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.  
**(Q. E. P. D.)**  
Su afligida esposa, doña Francisca Puente Roldán; hijos, Marcelino, Leandro, Felisa, María Ascensión y Pablo; hijos políticos doña María Ascensión, doña Segunda Mercado, don José Calvo, don Victor Garrido, doña Isabel Mercado y demás familia.  
Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.  
San Miguel de Pedroso 3 de Octubre de 1942.

# Roosevelt ha regresado

De su viaje a la costa occidental de los EE. UU.

LOS YANKIS HABLAN DE OTRO "RECORD" :— :— :—  
Washington.—Los astilleros norteamericanos alcanzaron el programa previsto, para construir tres barcos por día, dejando los dispuestos para prestar servicio durante el mes de septiembre último noventa y tres nuevos buques mercantes, por un total de un millón, nueve mil ochocientas toneladas.

Estos buques están destinados a Gran Bretaña.

El contralmirante Vickery que ha anunciado el establecimiento de esta cifra "record" agregó que la construcción de barcos durante el mes de Septiembre último, se aproxima a la de todo el año 1941.—Efe

## REGRESA ROOSEVELT :—

Washington.—El presidente Roosevelt ha regresado de su viaje después de haber recorrido parte de la costa occidental de los Estados Unidos y atravesado Arizona, Nueva Méjico, Texas y Luisiana. Antes de regresar a Washington visitó Mississippi y Nort Carolina.

En el curso de su viaje se detuvo en las fábricas de bombarderos Ford Willow, fábricas de tanques Chrysler y astilleros navales Kayser en los que asistió al lanzamiento del transporte "Liberty" construido en diez días. También visitó los astilleros Higgins en Nueva Orleans.—Efe

## Comentario

# Tutela amorosa

LA misión formativa de la juventud, es decir, de los hombres que han de forjar la Grandeza de la Patria, recogiendo la abérrima cosecha que siempre esta generación, tiene, en los gobernantes del Estado español, por designio del Caudillo, un relieve singular.

Pero, por ella mismo, porque en esa preocupación estatal radica uno de los puntales en que se usenará la gloria de nuestro porvenir, les por lo que no sólo en la vida ciudadana, sino en la meramente doméstica, en lo industrial y lo privado, se realice una labor renovadora de costumbres, que responda al sentido espiritual, religioso y patriótico, que la vida de los españoles ha de tener.

Así, la revela de manera fehaciente, la Ley, que ayer publicamos, sobre la imposición de sanciones a los culpables de faltas contra menores. Con ella se pretende liberar a tantos inocentes, muchachitos que surgen a la vida, de la podredumbre moral de que pudieran rodearles el egoísmo de unos padres inconscientes o la especulación de desaprensivos, cuyos fines lucrativos no regatean medio para verse satisfechos.

Es la tutela amorosa del Estado, manifestándose con el vigor que corresponde a un pueblo, que ama la moral y sirve un destino eterno, pueblo que, por ello, cuida de que sus hombres forjen su personalidad a base de una moral intransigente, y que, a la vez, vean en los menores no la mercancía al alcance de un pastor que luego les conduce por pendientes peligrosas hacia el vicio o el delito.

Tutela llena de solicitud, que no halla límites en la intimidad del hogar, pues que éste constituye la piedra angular de la Patria, y en él quienes, por ejemplo, rompan su significado moral y religioso, deben sentir también el peso de la ley.

Es interesante, por tanto, destacar la finalidad elevadísima de esta Ley, que viene a salir por los fueros de unos principios eternos, que si la dictadura estableció como norma, hoy, tras la tenebrosa etapa republicana que derogó tal legislación, se robus-

## Nuevo Café-Bar CANDELA

Hoy, a las 3 y 11 noche, gran éxito de las Hermanas Bezares

Mañana domingo inauguración de la sesión vermouthe, a las ocho menos cuarto.

# El barrio de Orlowka, importante punto de apoyo fortificado, es tomado al asalto por los alemanes

## También avanzan en el Cáucaso y al Sureste del lago Ilmen

Es inminente el aniquilamiento de las divisiones cercadas en el Ladoga

Gran Cuartel General del Fuhrer.— Comunicado alemán: "El ataque de las tropas alemanas ha ganado terreno en el sector Noroeste del Cáucaso.  
Al Noroeste de Stalingrado el barrio de Orlowka, fortificado, como importante punto de apoyo, ha sido tomado al asalto. Al Oeste de este barrio, importantes formaciones enemigas han sido cercadas. En el frente de barrera septentrional, nuevos ataques de división han sido rechazados. El número de carros blindados destruidos en este sector ayer, ha aumentado a 124.

Fuerzas de bombarderos han apoyado a las divisiones del ejército y han protegido el flanco defensivo entre el Don y el Volga. Los bombarderos alemanes y rumanos han continuado la destrucción de importantes líneas ferroviarias en la región del Volga inferior. En el frente del Don la fuerza aérea germano-italiana y húngara han infligido al enemigo graves pérdidas en armas pesadas y en material ferroviario de toda suerte.

Al sureste del lago Ilmen nuestras fuerzas ofensivas han realizado avances con éxito. Al sur del lago Ladoga, es inminente el aniquilamiento de las divisiones cercadas. En dicho lago nuestros bombarderos han hundido un pa-

trullero y han averiado un transporte.  
A lo largo del litoral neerlandés se ha desarrollado durante la noche del 30 de Septiembre al primero de Octubre un combate entre fuerzas marítimas alemanas y gran número de lanchas rápidas británicas que intentaban atacar un convoy, a corta distancia. Cuatro lanchas rápidas británicas fueron hundidas y otras dos averiadas tan gravemente que es probable su pérdida. Un patrullero alemán resultó hundido.—Efe.

# Franco, hombre providencial para todo el continente

"Impidió que el comunismo invadiese España"

Dice el periódico de Bucarest «Curentul»

Bucarest.— Todos los periódicos dedican artículos a España con motivo de haberse cumplido el sexto aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado, del Generalísimo Franco. Los diarios hacen notar la derrota infligida por España al comunismo, en el curso de la guerra.  
"Universul" dice que la nación española ocupa hoy el puesto que le corresponde en Europa y que el Caudillo es reconocido como el precursor de la lucha antibolchevique. Rumania saluda a la España de hoy y a su Caudillo, en el camino de reconstrucción y consolidación iniciado bajo tan prometedores auspicios.  
"Curentul", recuerda que el Generalísimo Franco salvó a España del precipicio donde iba a sumir el comunismo. Fue, pues, el hombre providencial para todo el continente, ya que impidió que el bolchevismo se infiltrase en el corazón de Europa. El pueblo rumano, que continúa en Rusia la lucha comenzada por Es-

paña —añade— transmite a este país y a su salvador, las expresiones más sinceras de amistad.— Efe

No olvides que entre las instituciones benéficas de la ciudad, existe la del Asilo de Hermanitas de los Pobres.

## Sindicato Nacional del Espectáculo

### Noticia aclaratoria sobre el concurso de guiones cinematográficos

Entre las iniciativas que se encomendaron al Sindicato Nacional del Espectáculo con el fin de impulsar la industria cinematográfica y dar estímulo a todos los elementos humanos y materiales que en ella intervienen, figuraba, según la orden ministerial de Noviembre de 1941 la convocatoria y desarrollo de un concurso de guiones inéditos en que podían tomar parte, sin limitación, todos los españoles.

La misma brillantez y eficacia de este propósito ha venido a ser causa de sus dificultades. Apremiada la Jefatura nacional del Sindicato por problemas de parecida índole, pero de fecha fija y término inaplazable, como el concurso nacional de películas ya estrenadas y la selección para Venecia y presencia personal en este certamen internacional, el concurso de guiones ha sufrido aplazamientos que contrarían antes que anadie, al jefe del Sindicato, que tiene sobre sí la responsabilidad de cumplir aquella orden ministerial y dar cima a un proyecto de tan meritorias intenciones. No obstante, de los 478 guiones presentados, han sido ya leídos por las personas de capacidad técnica literaria a las que se rogó esta preciosa colaboración, más de tres cuartas partes de las obras o guiones del concurso y es propósito que en un plazo que no exceda del 15 de Octubre, queden leídos los restantes para proceder inmediatamente, con los seleccionados en esta primera depuración, al nombramiento de un jurado con el cargo de que en la quincena siguiente, aborde la tarea, que no dejará de ser compleja y difícil, de elegir definitivamente los cinco guiones cinematográficos que hayan merecido el alto galardón fijado en aquella disposición del Ministerio de Industria y Comercio.

## Teatro Avenida

Hoy a las 7:30 y 10:45 noche Presentación del fastuoso espectáculo de variedades

MADRID-PEKIN

Vicesecretaría de Educación Popular  
Delegación provincial  
CAMPAÑA SANJUANISTA  
Mañana, domingo, en las columnas del DIARIO DE BURGOS, comenzará una serie de artículos periodísticos con que esta Delegación inicia la Campaña de San Juan de la Cruz, en conmemoración del IV centenario de su muerte.

## En Stalingrado pierden terreno los rusos

(Viene de primera página)  
Stalingrado se ha agravado, en las últimas veinticuatro horas. Para dar una idea de la intensidad de la batalla, dicho periodista afirma que un ataque de la infantería alemana estuvo precedido por seis mil proyectiles de cañón y mortero que cayeron en un sector de kilómetro y medio de fondo. El ataque hizo retroceder a las fuerzas soviéticas.

## LUCHA A MUERTE

Estocolmo.— Los defensores de Stalingrado deben luchar hasta morir, según les aconseja el órgano periodístico del ejército rojo.

Añade: "Por dura que sea la empresa ya no es posible retroceder y el enemigo debe ser rechazado a cualquier precio".—Efe.

## LA IMPORTANCIA DE LA CONQUISTA DE UN BARRIO

Berlin.— La conquista del barrio de Orlowka, en Stalingrado, tiene para las tropas alemanas una grave importancia estratégica, según declaran los círculos militares de Berlín, que hacen resaltar que los rojos siguen divulgando noticias pesimistas acerca de la situación de la ciudad del Volga.

## Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 2 de Septiembre de 1942 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

Valores del Estado  
Deuda 4 por 100 Interior . 91'00  
4 por 100 Exterior . 104'25  
4 por 100 Amortizable 1908 . 92'50  
5 por 100 1927 . 104'25  
con impuestos . 104'25  
3 por 100 1928 . 91'00  
4 por 100 1928 . 104'25  
4 por 100 1935 . 104'25  
sin impuestos . 104'25  
4 por 100 convertidas . 104'25  
Oblig. Tesoros . 101'25  
Banco Hipotecario de España  
Cédulas 4 por 100 . 102'50  
4'50 por 100 . 102'50  
Banco de Crédito Local  
Cédulas 5 por 100 . 103'50  
interprovincial . 103'50  
Idem 6 por 100 . 103'50  
Idem íd. 4 por 100 lotes . 104'50  
5 por 100 . 104'50  
Acciones  
Banco de España . 385'00  
Banco de Crédito Local de España . 180'00  
Banco Exterior de España . 950'00  
Banco Hipotecario de España . 340'00  
Banco Español de Crédito . 430'00  
Banco Hispano Americano . 355'00  
Banco Central . 195'00  
Hidroeléctrica Española . 426'00  
Unión Eléctrica Madrileña . 135'00  
Saltos del Duero . 235'00  
Telefónicas preferentes . 155'50  
Idem ordinarias . 350'00  
CAMPESA . 158'00  
Compañía Arrendataria de Tabacos . 280'00  
Explosivos . 385'00  
Altos Hornos . 245'00

## En el Mediterráneo se han oído numerosos disparos

Se cree que se trata de un combate naval

La Línea.— Salieron esta noche de Gibraltar, en convoy, 14 vapores mercantes y cuatro petroleros. Por lo visto, este convoy tiene gran importancia ya que la escolta que llevaba estaba compuesta de un acorazado, dos cruceros, seis destroyers y tres submarinos. Tomaron rumbo al Atlántico.

La Línea.— Entró en Gibraltar en las primeras horas de la madrugada, un submarino británico con averías ocasionadas recientemente en el Mediterráneo cuando este buque, según cuenta su tripulación, atacó a un convoy de vapores mercantes italianos, de los que hundió uno, según dicen, de 5.000 toneladas.—Cifra.

La Línea.— A las 15:15 de hoy se han oído numerosos disparos de grueso calibre por el Mediterráneo. Se cree que se trata de un combate naval.—Cifra.

La Línea.— Ha terminado la reparación provisional que efectuaba en uno de los diques de Gibraltar, un crucero británico, el cual fue averiado en el último ataque efectuado por el Eje a un convoy británico en el Mediterrá-

neo. Se espera salga esta noche con dirección a Inglaterra, desde donde seguirá a Estados Unidos para ser reparado definitivamente

La Línea.— Esta mañana, a las nueve, salieron del aeródromo de Gibraltar, rumbo al Mediterráneo, ocho aviones de bombardeo en formación. Poco después salieron en la misma dirección cinco cazas.—Cifra.

La Línea.— A las 13:45 de hoy sonó en Gibraltar la alarma aérea. No se ha visto ningún avión enemigo. No obstante, ha sido puesta la señal de precaución aérea.

La Línea.— A las 21:45 de anoche, cuando se disponía a levantar el vuelo un bimotor británico de bombardeo, sufrió averías —causa desconocida— y se estrelló violentamente al suelo, al final del campo de aviación de Gibraltar. Por efectos del choque hizo explosión uno de los depósitos de combustible, incendiándose todo el avión. Los dos tripulantes resultaron muertos, y dos soldados, que acudieron al lugar del siniestro, heridos.—Efe



# La II Feria de Muestras de Zaragoza fué inaugurada ayer con gran solemnidad

Presidió el acto el director general de Comercio en representación del ministro de Industria

«España resurge por la fuerza avasalladora que le da su Unidad, su Libertad y su Grandeza»

Zaragoza.—En representación del ministro de Industria y Comercio ha inaugurado con toda brillantez y solemnidad a las doce de la mañana la II Feria nacional de Muestras de Zaragoza, el director general de comercio don Antonio de Miguel.

En el pabellón instalado por la Sección de artesanía de la C.N.S., donde había sido levantado un artístico altar, el arzobispo de Zaragoza doctor Domenech, procedió a bendecir la Feria y después, el director general de comercio, autoridades, jerarquías, representaciones e invitados se trasladaron a la explanada central del recinto del Certamen, instalándose en una tribuna levantada al efecto. El presidente del Comité ejecutivo de la Feria pronunció acto seguido un discurso, haciendo historia de los trabajos realizados y prometiendo, con la ayuda de Dios no cejar, hasta conseguir que arraigue en la ciudad la Feria que tan grandes y positivos beneficios puede proporcionar a la economía nacional.

A continuación el director general de Comercio declaró inaugurada la Feria, que dijo que responde fervorosamente a la consigna de engrandecimiento de España dada y exigida por el Caudillo a todos los españoles. Zaragoza, más acaso que ningún otro rincón de España, muestra el aliento y el espíritu del nuevo orden implantado por la España victoriosa de Franco, porque Zaragoza es a la vez, tradición gloriosa y promesa permanente, espejo de la historia y flecha lanzada al porvenir. A la sombra del Pilar excelso y a la orilla del Ebro no festea un pueblo caduco y cansado que se conten-

ta con añorar las glorias pretéritas, sino que alienta siempre la savia de nuevas generaciones que han hecho del honor del trabajo diario y de la fe en el porvenir un pueblo insobornable. Estos son los valores y virtudes de estos pueblos aragoneses. España —agrega— está resurgiendo ya potente, viva, vigorosa, bajo la experta dirección del Caudillo y por virtud de todas las virtudes de la raza que han despertado en un glorioso amanecer. Gracias todo a Franco, a la Falange y al Ejército que han hecho del amor a la Patria una verdadera mística del pueblo. Multitud de testimonios anuncian ya que la curva penosa y difícil de nuestra postguerra se está remontando; que las dificultades se van venciendo; que la paz, esa paz bendita bien ganada y mejor mantenida por Franco y que constituye nuestro mejor patrimonio, ha comenzado a dar sus frutos que asoman maravillosos en estas manifestaciones de actividad y de pujanza, en medio de una catástrofe mundial de la que no existen precedentes. Mi consigna de hoy es la de exigir de vosotros, productores y hombres de empresa, que jamás os dejéis ganar por el desaliento ni por la desunión en esta tarea que habéis emprendido y que habéis cuajado en esta exposición. Sabed que os acompaña la confianza que en vosotros ha depositado un hombre providencial y un Gobierno diligente inasequible al cansancio y al desaliento. Que la sombra de Franco, victorioso y firme, decida, oriente y señale vuestro rumbo en el porvenir. Seguro de ello, como seguro también de que España resurge por la fuerza avasalladora que le da su

unidad, su grandeza y su libertad, gritad conmigo ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!». Los gritos del director general de comercio fueron contestados solemnemente en medio de una gran ovación.

Terminado el acto inaugural, el director general de Comercio visitó detenidamente el recinto de la Feria, en la que se halla representado lo más importante de la industria y del comercio de España y cuyas instalaciones elogió con gran entusiasmo. A la una de la tarde, el director general de Comercio, acompañado de las autoridades y jerarquías abandonó el recinto del Certamen siendo despedido con el mismo ceremonial que a la entrada.

A la una y media, el Comité ejecutivo de la Feria obsequió con un acto íntimo al director general de Comercio por la tarde, salió para Barcelona y Comercio, señor de Miguel, quien de allí se dirigirá a Lyon para asistir a la clausura de la Feria de Muestras de aquella ciudad.—Cifra

## Negociaciones turco-germanas

Berlin.— Con referencia a varias informaciones publicadas en la Prensa extranjera relacionadas con ciertas negociaciones entre Turquía y Suecia con objeto de utilizar a barcos suecos en el transporte de mercancías a Turquía se declara en Wilhelmstrasse que desde hace algún tiempo existen análogas negociaciones entre Turquía y Alemania.

Los barcos mercantes suecos cargarían trigo en América por cuenta de Turquía y lo transportarían a este país.

Se supone que ha sido concluido hace tiempo un reglamento formal entre Turquía, Suecia y los Estados Unidos.

Pero únicamente cuando sean conocidos los detalles se podrá por parte alemana aclarar este asunto sobre el que hasta hoy los medios políticos berlineses muestran la mayor reserva.—Efe.

## INAUGURACION DE LA ESCUELA GENERAL DE POLICIA

### Discursos del director de Seguridad y del ministro de la Gobernación

Madrid.— A las cinco y media de la tarde de hoy se ha inaugurado la Escuela general de Policía.

La ceremonia se celebró en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia y Legislación y asistieron a ella los ministros de la Gobernación y Educación Nacional, el subsecretario de Justicia, otras autoridades, jerarquías y alto personal de la Dirección general de Seguridad, con el director general y el jefe superior de Policía de Madrid.

El director de la Escuela pronunció unas palabras en las que afirmó que era un día de júbilo para el Cuerpo de Policía. Explicó el funcionamiento y fines de la Escuela y recordó a los 236 camaradas caídos por Dios y por España.

A continuación, el director general de Seguridad agradeció la presencia de las autoridades y jerarquías y a la Academia de Jurisprudencia su gentileza al ceder el local para el acto. Afirmó que la Policía era la garantía de la normalidad del Estado y que, por lo tanto, era menester mantener un gran interés en tener en grado eficiente a su personal. La Escuela —dijo— no cumple solamente este papel de preparación técnica, sino que también cuida la preparación política. No puede pensarse en una Policía apolítica. Tal es la doble misión de capaci-

## Crónica de Paris

### Treinta millones de clientes tiene el estraperlo en Francia

Por Ramón BOROBIO

Pese a todas las Gacetas de Francia, hemos de romper hoy una lanza en defensa de los servicios de abastecimiento, sobre cuya labor tanto se ensañan nuestros colegas de este lado de los Pirineos.

En efecto, no es tarea nuestra criticar la deficiencia de tales servicios, no queremos ni podemos acusarlos, ni queremos saber si son responsables del mal comer. Si son o no tiernas las habas en el huerto de mi vecino. Allá él y que se las arregle para hacerlas cocer. Por eso me parece que sería cómodo y poco caballeroso adoptar la posición de zaherir y remachar el clavo cual tantos otros y preferimos hacer resaltar los méritos que estos se obstinan en ignorar con cómodo gesto de desdén.

Es el caso que los aludidos servicios acaban de publicar unas cifras elocuentísimas que sin duda alguna les servirán de base de partida para un plan de batalla, cuyo epílogo apreciarán las cocineras cuando vayan a sus compras.

Antes de tomar medidas contra el estraperlo y otras combinaciones que adopta el afortunado cuyos medios le permiten asegurarse el buen vivir a toda costa, los encargados del racionamiento equitativo, han querido saber cual era el número de franceses que comían bien y cuantos vivían honradamente engañando el hambre.

Milagro nos parece que hayan podido conseguirlo pero lo cierto es que han publicado oficialmente la cifra de aquellos que viven exactamente con lo que la cartilla les asigna. Dice textualmente el comunicado: "10 a 12 millones de franceses no disponen de recursos suplementarios para su alimentación y se contentan con su ración".

Es sin duda alguna una singular hazaña el haber conseguido felizmente tan portentosa encuesta y a nadie se les escapa cuan es aleccionadora y cuan se presta a proyectos y comentarios.

Resulta que 30 millones de franceses se pasan la vida haciendo trampas con el racionamiento y se comen indebidamente lo que a otros les falta, lo cual quiere decir que si cada cual se concretara a vivir con la ración asignada sobraría comida, no habría colas y se aumentaría el porcen-

taje de distribución, saliendo todos con beneficio.

Un aficionado a cálculos, nos dice que ha tenido la paciencia de multiplicar por el precio de compra las cantidades de racionamiento y divididas en los 30 días de mes y resulta que cada ciudadano gasta normalmente de diez a doce francos diarios para alimentarse. Lo cual constituye la más catagórica afrenta para el estraperlo, además abusivo en los precios, que cada cual sabe que el importe medio de una nota de restaurante es de unos trescientos francos por comida y como cada hombre tenemos la costumbre de comer dos veces al día, resulta seiscientos francos, cifra a todas luces muy lejana de los diez y doce francos diarios que permitiera gastar la cartilla.

Es simplemente asombroso, pero ahora que los servicios competentes han auscultado el enfermo de creer que el remedio llegará sin tardanza y que los abusos han de cesar en gran parte.

Los abusos aquí, son verdaderos atropellos y los precios oficiales un mito. El precio de una botella de coñac es de 60 a 70 francos pero es imposible encontrarlas mientras se pueden comprar vagones y vagones a 300 y 9 francos.

Es difícil conseguir el vale para un traje cuyo precio es de 700 a 1000 francos pero una vez conseguido no hay sastre que tenga tela, acaparada que ha sido por el mercado negro, donde se encuentra abundante a condición de pagar de ocho a diez mil francos para vestirse de nuevo.

Igual podemos decir del calzado, cuyo tipo nacional ha sido careado y prometido, pero nadie ha visto el pelo, siendo necesario gastar 1.500 francos para andar descalzo.

Sin alargar la lista, nos parecen suficientes las muestras que preceden para dar una idea del racionamiento reinante y la lucha desigual que debe afrontar el consumidor modesto que no dispone de puñados de billetes para ganar la batalla.

Los servicios que han de enterarse con este problema andan más locos que un gato con menudo. Improbos, ingratos y fagosa es su tarea, pero que no violen la sentencia de Rabelais: "El vientre domina la sociedad".

## La guerra al día

### Grandes masas de hombres han sacrificado los soviets en la batalla de Stalingrado

### La lucha en los arrabales de Severskaia

Madrid.— El redactor militar de la Agencia Efe, escribe:

«Los alemanes poseen ya todo el

## NORMAS para la colocación de aprendices

Madrid.— El "Boletín de F.E.T. y de la J.O.N.S.", publicará, en su próximo número, entre otras, las siguientes disposiciones:

Sindicatos.— Normas acordadas conjuntamente por la Delegación Nacional de Sindicatos y la del Frente de Juventudes, sobre colocación de aprendices.—Cifra.

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones. en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

## A los cosecheros de vinos

Se venden grandes existencias de bocoyes, pipas y barriles nuevos y usados, diferentes capacidades, a precios económicos, en

## Tonelería Dávila Villalobos

Estación, 1.- Teléfono 1180.- VALLADOLID

«Publicidad Anuncios»



## PLANCHAS - HORNILLOS - CAFETERAS MATERIAL ELECTRICO

Lain Calvo, 22 ALMACENES SIMA Tel. 1495

**AYER.**— En primer lugar un día magnífico. En segundo lugar una jornada de gloria. Lo uno por la temperatura magnífica auténticamente otoñal que disfrutamos, lo otro por que se hizo público el hecho sensacional del descubrimiento de los restos del Rey don Alfonso VII de Castilla y León que reposaban en el Monasterio de las Huelgas. El feliz suceso tuvo lugar hace escasa mente cuatro fechas pero poderosas razones de discreción obligaron a guardar silencio hasta el presente en que, para general satisfacción se divulga la noticia.

Poderosos son los motivos que han hecho que este día dos de Octubre sea memorable.— B. I.

En el sorteo del cupón pro-ciegos, celebrado el día de ayer, resultó premiado el número 647.

Comprad el cupón pro-ciegos y contribuiréis a una obra patriótica.

**NUEVOS NOTARIOS.**— Han sido nombrados notarios, de Castrojeriz, don Juan Betis Jurado; de Roa, don Gonzalo Alvarez Romero, y de Lerma, don Félix Martín Conde.

**MOVIMIENTO DEMOGRAFICO.**

Defunciones: Acacio Becerril Gómez, de Padilla de Abajo, 33 años, Hospital provincial; María Arranz Díaz, de Covarrubias, 20 años Hospital del Rey; Antonio Magarzo Gil, de Varroman de Lapardiez (Avila), 68 años, Barrio Gimeno 17; Sofía María Villanueva, de Quintanaortuño, 72 años, Santa Clara número 72; Baltasara Grande Juarros, de Cascabeles de la Sierra, 80 años, Lain Calvo número 25; Rafael de la Cruz López, de Palacios de Benaber, 68 años, Santa Clara número 72; José Tomás Ortega, de Burgos, 1 mes, Casa de Caridad; Demetrio Esteban Beltrán, de Gumiel del Mercado, 2 años, Casa de Caridad; Santiago Tejada

Alonso, de Burgos, 1 mes, Casa de Caridad; Miguel Pérez Martínez, de Hernani (Guipúzcoa), 22 años, San Esteban número 19.

Nacimientos: Visitación Riocerezo Arroyo, María Ascensión Martín Serra, Angel San Miguel Martínez, María Cristina Vilumbrales Monasterio.

Matrimonios: Don Lorenzo Navarro Gómez, con doña Carmen Saiz Pérez, mañana a las 8,15 en Santa Agueda. Don David Muñoz González, con doña Isabel Pascual Alonso, mañana a las ocho y media en San Lesmes.

**GRATITUD.**—La familia de doña Benita Gonzalo Ortega (q.e.p.d.) da las más expresivas gracias a cuantas personas asistieron a su entierro y a los funerales celebrados por el eterno descanso de su alma.

**DISPOSICIONES OFICIALES.**

El "Boletín Oficial de la Provincia", correspondiente al día de ayer, publica lo siguiente:

Gobierno civil. Circular dando cuenta de la recogida y desaparición de ganados.

Comisaría general de Abastecimientos y transportes.— Circular ya conocida.

Jefatura Agronómica de Burgos.— Circular recordando la obligación que tienen los viveristas de vides americanas, árboles frutales, jardine

ria y los establecimientos de semilla, horticultura y jardinería de efectuar la oportuna inscripción en la Jefatura.

Administración de Rentas públicas.— Circular relacionada con la patente nacional de circulación de automóviles.

**HACIENDA.**—Libramientos puestos al cobro:

Emilio Gómez, Administrador prisión central de Valdeoceda, Cajero habilitado 12 tercio de la Guardia Civil, Manuel Arribas, Eliseo García, Celestino Arteché, Valentín Saiz César Torres Ordax, Francisco de la Calle, Administrador prisión central, Administrador prisión provincial, José Iglesias, Diputación provincial, Habilitado comisaría consumos de lujo, Hijo de Gregorio Pascual, Alfredo García, Francisco Corral, Depositario pagador.

**INVITACION.**— El director de la Academia de Farmacia del Aire, don Arturo Eyries Rupérez, ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos a la lección que dará el doctor Sellés, el día 5 del actual, a las doce de la mañana, en los locales de la Academia, sitos en el Palacio de la Audiencia, segundo piso, y que versará sobre "el sentido farmacéutico de la Farmacia".

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Barómetro: A las siete de la mañana 692,3; a las dos de la tarde 693,1; a las siete de la tarde 693,1. Temperatura: Máxima a la sombra 20,7; mínima a la sombra 7,3. Dirección y fuerza del viento: A las siete de la mañana E-6 Km.; a las dos de la tarde E-6 Km.; a las siete de la tarde SSE-6 Km. Lluvia en milímetros 8,5. Recorrido 130 kilómetros.

**CARTELERA de espectáculos**

**TEATRO-CINE AVENIDA.**—Hoy a las 7:30 y 10:45 noche, presentación del espectáculo de variedades "Madrid-Pekin"

**NUOVO CANDELA.**— Hoy, a las tres de la tarde y once noche, actuación de las "Hermanas Bezares".

**GRANDES BAILES**

Los días 4 y 5 del corriente en la Ventilla.

**MUEBLES**

Se venden todos los de una casa. Informes: Espolón, 2 y 4.

**Oposiciones P. ARMADA y CONDUCTORES**

Anunciadas centenares de plazas. Instancias hasta 15 Octubre. Exámenes, 15 Enero. "Contestaciones ajustadas. Regalamos programa con detalles. Dirigirse a

**ACADEMIA MURO, Correo núm. 4. - Madrid**

**Automóviles y accesorios**

SE VENDIEN dos coches Renault, uno de 14 H. P. otro seminuevo de 20 H.P. Informes, "Mi tienda", Sombrerera 3 y 5.

WENDO dos coches, siete plazas, uno con gasógeno, otro sin gasógeno. Garage Franco. Carretera Madrid 33

ABRIGO caballero seminuevo, se vende en San Juan 23 4.º, tardes de 4 a 6.

CAMIONETA, Chevrolet, 22 H. P. carga dos toneladas, en buen estado, vendo. Razón: Pisones. Ventorro "La Cueva".

ATENCION: Radiadores, placas matriculas, reparaciones, limpieza de radiadores y toda clase de trabajos, talleres Zarandona.

RENAULT once H.P. con ruedas nuevas, a toda prueba, con cuerpo de gasolina. Informes en esta Administración.

**Colocaciones**

Artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación, el personal que necesitan. Los patronos que figuran en esta sección antes de insertar el anuncio, acudieron a dicho oficina donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente en la oficina de Colocación, General Mola, 3, entreponiendo previamente el

**ANUNCIOS ECONOMICOS**

Hasta 15 palabras 1,50 pesetas — Cada palabra más 10 céntimos. Informes en la Administración una peseta más por inserción.

**Se admiten hasta las siete de la tarde**

**TERRENO:** Se venden varias parcelas una orientada a dos calles, tas Payvall. Huerto del Rey, n.º 2, piso 1.º 53 y 55, primero.

**BOCOYES,** médicos bordalesas, comarcas, se venden gran cantidad. Tonería mecánica Haro (Rioja). Viuda e hijos de Elguézabal. Teléfono 109.

**VENDO circular** en marcha, bicicleta y MACHONES y tejidos. Primera enseñanza. Informes: Lain Calvo, ingreso en el Instituto, Cultura General (clases nocturnas), P. del Duque de la Victoria 18, tercero.

**ESTUDIANTES** con sultad alumnos sobre la preparación Bachillerato, Comercio, Idiomas clásicos y modernos. Cultura General, por profesorado competente. Calle Almirante Bonifaz, 8, primero.

**ACADEMIA Casado,** corte y confección rápida enseñanza, se conceden títulos. Avellanos 1 duplicado.

**MAESTRA** bachiller, sordomudos y ciegos; lecciones en casa y domicilio, ofrécese. Victoria 46, tercero.

**CENTRO Mentor.** Bachillerato en enseñanza privada, Clases mañana y tarde, con sala de estudios.

**LAS dos horas** nocturnas de la Academia de Montserrat aseguran a sus hijos dos cosas: estudio y reposo. Almirante Bonifaz, 4.

**Director, E. Hernán,** Licenciado en Ciencias. **Ganados y aperos**

**SE NECESITO** profesora recién parida. Marcella Gómez, Procurador de la calle Saldana número 11, con locales particulares para lechería, mes en esta Administración.

**MOTORES y transformadores nuevos,** existencias en todas las potencias. Elu-Maquil "La Económica", Telégrafos 23, Durango, 21.

**VENDO** pareja de bueyes grandes, cinco años, buen trabajo; cañón en Lerma. Calle Villanueva. Lerma.

**SE VENDE** basura de oveja. Calle San Pedro Cardena número 11.

**SE VENDE** una vaca de leche, recién parida, en Villalonquejar. Para tratar, con Paulino Cerda.

**Huéspedes**

**CEDIDO** habitación con dos camas, sólo dormir. Informes en esta Administración.

**SE ALQUILAN** habitaciones. Doña Jimena 2.

**ESTUDIANTES:** señoritas, facilito camas dormir, con o sin pensión; sitio céntrico. Informes: San Cosme 34, Frutería.

**Muebles**

**SE VENDEN** seis sillones seminuevos de nogal. General Mola, 2, principal. Horas de cuatro a seis.

**VENDO** dos camas madera buen uso, y abrigo señora. Informarán Lain Calvo, 43 primero.

**VENDO** dos camas seminuevas. Razón Calle 17, 4.º centro.

**COMPRA-venta** muebles usados, ropas y botellas vacías. Llana de Afuera 7, bajo.

**VENDO** cómoda seminueva. Barrio Gimeno 17 19, 1.º derecha.

**SE VENDE** sillería tapizada, lavabo; tocador y dos cuadros. De 12 a 1 y 4 a 5. San Juan 46, 3.º habitación del Agua, 7.

**VENTA** bargueno y cuadros antiguos. Razón en Lerma. Calle General Mola, 35, 1.º

**Pérdidas**

**EL MARTES** se extravió una oveja en los alrededores del Polvorín Carderas. María Marín Gamonal.

**Trasposos**

**SE TRASPASA** frutería sitio céntrico. Informes Alfareros n.º 7.

**TRASPASO** gran bar, vinos y comidas con buena bodega. Informarán Juan Gil, Barrio Gimeno número 14.

**TRASPASO** 45.000 negocio produciendo 80 diarias y bar sin existencias, fácil transformación cualquier industria, cerca estación autobuses. Miranda 12, cinco.

**Varios**

**ROSARIO** Rojuela, Permanentes y peñados. Servicio a domicilio. Julia Alegria número 8 (Crucero).

**PARA** ampliación industria se necesitan 35.000 pesetas, garantizado 12 % o socio con 50.000 pesetas Ofertas: esta Administración, a R. S.

**SEÑORA!** reparamos reformamos coches y sillas de niños, arreglo batería de cocina. San Pablo 36.

**TRABAJO** domicilio juguetería, pueden ganar hasta 30 diarias. Proporciono material. Compre producción "Trabajos Manuales". Santa Cruz Marcenados 8, Madrid.

**Bachillerato**

por doctores, licenciados y profesores especializados y

**Carrera de Comercio**

oficial y libre, con el éxito garantizado, en la acreditada

**Academia Comercial**

Sanz Pastor, 18, 1.º

**IMPORTANTE COMPAÑIA**

de Seguros Generales, solicita agentes en las cabezas de partido de esta provincia. Ofertas a Ruiz Ruiz, esta Administración.

# Mañana celebra BURGOS el DIA del SEMINARIO

Católico burgalés: contribuye a esta obra con tu generoso óbolo en la colecta que se verificará en todos los templos

## FALTAN SACERDOTES...

Por el Dr. Buenaventura DIEZ Y DIEZ

Con razón sentimos un santo orgullo al estudiar las instituciones religiosas, sociales y políticas de Burgos y su Diócesis en el curso de la historia. El arte incomparable de nuestra Iglesia, el heroísmo de nuestros conquistadores, la lealtad señorial de los que vieron la luz en este cielo de Castilla, son datos que hablan con elocuencia de las virtudes radicales de estas tierras anchas y pardas del Cid Campeador.

Mas, en este carácter inconfundible de los burgaleses dentro del cuadro de España, si se investiga aquel elemento que más ha influido en dar a esa tónica especial y el ser característico, de modo también preponderante, sobre un fondo de similar colorido del pueblo español, encontramos siempre la influencia, el contenido vital, arraigado y extendido de la Iglesia Católica, de los Sacerdotes, del Clero rural en particular. Familia, Hogar, Patria y Derecho son conceptos empapados en la idea y el ambiente religioso. El sacerdote ha tenido siempre en su mano la virtud formativa de este pueblo: la moral social, la instrucción catequística de los niños y jóvenes, el auxilio eficaz a los padres, rudos e ignorantes en muchos casos, para la educación de los hijos, fueron resortes que le sirvieron al Párroco para modelar las almas de sus feligreses.

Causa, por tanto, impresión dolorosa que afecta las fibras más íntimas del corazón pastoral de nuestro excelentísimo señor Arzobispo y que hoy quiere extender a todos sus diócesanos para darlos a conocer este trascendental problema, el abandono casi total de tantos pueblos y tantas almas que hoy se encuentran sin sacerdote. Aquel ser especial, aquella fisonomía particular forjada por el Párroco, Ministro de Jesucristo sobre esta católica Archidiócesis, está a punto de desfigurarse y perderse.

Quinientas ocho Parroquias se encuentran actualmente sin pastor de sus almas que conyugando con ellas pueda ejercer realmente las funciones de esta paternidad espiritual.

De este número hay un solo sacerdote para el servicio de seis parroquias; cinco párrocos para veinticinco parroquias; quince para sesenta, y sesenta y ocho para ciento cuatro pueblos. Siendo por lo general en la Diócesis tan difíciles las comunicaciones y no poniéndose en contacto el Párroco con sus fieles más que una o dos veces al mes, no irá enfrándose el amor de Dios y las prácticas religiosas en los que han perdido la vista de su Padre, Maestro, Médico y Amigo?

Que tengamos un sacerdote en nuestra Parroquia, le piden con emoción, que arranca lágrimas al bendadísimo Prelado, tantos pueblos de la Diócesis; no importa que sea anciano, enfermo, achacosos, inhabilitado para otro servicio que celebrar el Augusta Sacrificio de la Misa: su presencia en las calles para los niños y jóvenes sobre todo es una predicación elocuente y un ejemplo que mantendrá viva nuestra fe.

Momento precioso aún para acudir a poner remedio. Esperad un poco en este eclipse pasajero, que pronto volverá a irradiar la luz con todos sus fulgores. Cuatrocientos seminaristas este año están ya dispuestos a ir con ardor para el apostolado. Pero necesitamos vuestra ayuda para atender con esquisito cuidado a este plantel magnífico de apóstoles. Queremos formarles en la virtud, en la ciencia, en la prudencia y dotes de gobierno que requiere ministerio tan altísimo y que el Santo Padre Pío XII nos pide con entrañable afecto y, según las palabras de nuestro queridísimo señor Arzobispo, las necesidades económicas son muy grandes y apremiantes; urge la cooperación de todos.

Estamos seguros de la generosidad de los fieles; hay Parroquias que han levantado su Casa Rectoral de nueva planta por arrancar del Prelado

## La voz de Nuestro Prelado

CATÓLICOS BURGALÉSES: La necesidad apremiante de Sacerdotes en Nuestra Archidiócesis reclama vuestra atención. ¡Mas de quinientas parroquias sin Pastor!! Tantas almas que anhelan escuchar y seguir las enseñanzas del Párroco, luz de la Iglesia, y se ven privadas de él. Gracias a Dios y a la raigambre católica de Burgos y su provincia, ya contamos con 400 seminaristas, esperanza confortable para el futuro. Pero hay que atender a su decorosa sustentación, a un digno Profesorado, al mobiliario, a la reorganización de la Biblioteca, a preparar gabinetes modernos de ciencias experimentales; en fin, a levantar Nuestro Seminario a la altura que ha tenido en sus días gloriosos hasta superarla y como corresponde a Nuestra querida Diócesis Metropolitana. En el curso académico pasado hemos tenido un déficit de 130.000 (ciento treinta mil pts). Necesitamos vuestras oraciones, vuestra limosna generosa, vuestra cooperación cristiana. Os lo pide con la mayor instancia y el más profundo afecto Paternal.

+ Manuel, Arzobispo de Burgos

## Necesidad del sacerdote católico

Como elevación de cima que se pierde entre las nubes, y rasga de verdad el cielo, y toca en el solio mismo de la Divinidad, así es la dignidad del sacerdote católico.

Ese hombre, de apariencia modestísima, que en la desamparada iglesia de una aldea, caracterizado con vestiduras anacrónicas, sube al altar, y ora en lengua desconocida, y limpia sus manos con rituales abluciones, y en momento misterioso, abocado sobre un trocito de pan y sobre una copa de vino, pronuncia frases que la razón estimaría absurdas, y luego, abrumado él mismo por la eficacia de semejantes frases, cae de rodillas y adora, y alza enseguida como trofeo el objeto de su adoración recabando la adoración universal, y vuelve a caer de rodillas, enmarcando entre las dos genuflexiones suyas el rendimiento absoluto de todos y cada uno de los hombres, ¿qué es lo que ha hecho, si algo ha hecho tan enigmáticamente?

He ahí lo que hizo ese hombre sin relieve: trocar un pedazo de pan en un cuerpo humano-divino, viviente, atormentado, sangrante, como cuerpo misterioso de víctima.

Dignidad sublime la del sacerdote católico! Necesidad imprescindible la del sacerdote católico!

Y siendo tal su poder sobre el cuerpo real de Jesucristo, ¿cómo va nadie a extrañar que tenga también poderes maravillosos sobre el cuerpo místico del propio Jesucristo, que es esta congregación social que se llama Iglesia, poderes que, corroborando la excelencia intrínseca del sacerdocio sobre todas las excelencias de la tierra, nos convencen de su necesidad social ineludible, no sólo para el verdadero y permanente bien del hombre, que es su bien espiritual, sino para el mejoramiento de los pueblos en su mismo bien temporal por la riqueza lícita, por el disfrute ordenado de los bienes naturales, y sobre todo por la convivencia pacífica de los hombres en un ambiente comprensivo de justicia y de caridad?

Los sacramentos católicos son los canales obligados, por donde baja Dios a los hombres, diluido en efu-

el favor de tener su párroco en el pueblo: es ejemplo que no debe silenciarse el de un pueblecito que apenas cuenta con cincuenta vecinos y ha levantado su Iglesia destruída, mediante un esfuerzo económico de setenta mil pesetas.

Feligreses todos de la capital y de la Archidiócesis: ¿estaremos dispuestos a consentir que se pierda el modo de ser de esta provincia católica por la escasez de Pastores de vuestras almas? Jamás. La hidalguía castellana se manifestará espléndidamente en el DIA DEL SEMINARIO y en la preocupación constante por esta obra predilecta.

vios de esa generosidad inexplicable, que se llama GRACIA, y que es para el alma en la vida sobrenatural lo que fue para la vida corporal de los hebreos, su maná del desierto.

Pero entre los poderes del sacerdote sobre el cuerpo místico de Jesucristo para sanidad y mejoramiento suyo, hay uno que no se ha concedido ni a los Angeles ni a los Arcángeles, como pondera San Juan Crisóstomo, es el de perdonar los pecados. Poder tan asombroso, que la misma soberbia humana no comprendía que cupiera comunicarse al hombre. ¿Quién puede perdonar los pecados, sino Dios?, decía.

Y es de advertir que lo mismo que para trocar el pan en cuerpo de Cristo, ha dicho el sacerdote hablando de cuenta propia: "Este es mi cuerpo", para perdonar los pecados dice también autoritariamente: "Yo te absuelvo". En verdad que el

## La más alta dignidad

Ya sé que la situación del sacerdote católico ha cambiado mucho ante el pueblo.

Y yo pregunto: ¿es que la dignidad del sacerdote depende de la apreciación de las gentes? ¿No es el sacerdocio de hoy el mismo de ayer; el de hace veinte siglos y el mismo que durará — pese a sus enemigos — hasta el fin de los siglos, porque es eterno? ¿No es el sacerdocio de hoy la prolongación del sacerdocio mismo de Cristo?

Pues si es el mismo, su excelsa dignidad es la misma también.

El sacerdote, según las palabras del propio Jesús es padre, es maestro, es médico, es juez, es, finalmente, embajador.

Si, el sacerdote es embajador de Cristo, es éste uno de los títulos más hermosos que posee el sacerdote; uno de los que más claramente expresan su dignidad. Los embajadores de los Estados terrenos van a cumplir su misión investidos del poder de la nación que representan. Pues bien, no hay Estado terreno que pueda equipararse en poder y excelencia al Estado de Cristo, al Reino de Cristo, que es su Iglesia. Y así como la mayor injuria que puede hacerse a una nación es insultar o despreciar a sus representantes cabe una corte terrena, así también, la mayor injuria que puede hacerse a Nuestro Señor es insultar o despreciar a sus embajadores.

Cuando un pueblo injuria a los embajadores de una nación poderosa, ésta les manda llamar y regresar a su Patria, sin enviarles sustitutos: Son los preliminares de la guerra declarada y abierta entre la nación ofendida y la ofen-

Sacerdote católico está divinizado, es otro Cristo.

¡Ah! Bienvenidos sean esos Cristos a la sociedad moderna; tan necesitada de redención por la palmeta adoctrinadora, por el ejemplo conmovedor, por la oración siempre eficaz, por el sacrificio generosamente expiatorio.

Las aberraciones del pensamiento humano tienen aquí su freno para contenerlas y su guía para reencuadrarlas en el verdadero camino; porque el sacerdocio, continuador de Cristo, es como el la luz del mundo. Los odios antisociales del corazón encuentran aquí su valla en el amor de hermanos, que el sacerdote, en nombre de Cristo, intima constantemente a los hombres, como mandamiento nuevo de la Ley de Gracia. La verdadera civilización tiene en el sacerdote católico su mejor paladin.

M. MARTINEZ BURGOS

sora, si ésta no ofrece una reparación satisfactoria.

¿No pasa hoy, por desgracia, algo parecido entre el Reino de Cristo y este mundo enfatuado y loco? Yo creo, sinceramente, que todo el problema de las vocaciones sacerdotales y de la angustiosa penuria clerical que hoy sufren todas las naciones cristianas, tiene aquí sus más hondas raíces. Hoy la inmensa mayoría de los hombres, aun los católicos practicantes, consideran al sacerdote casi como un objeto de ornato, como un empleado especial a quien hay que dar de comer para poder acallar con él ciertos remordimientos, pero del cual hay que desviar celosamente los hijos para que no se contagien de su locura. Solamente unas pocas personas piadosas saben honrarle como lo que es: Legado y Embajador de Cristo.

Por eso Dios Nuestro Señor castiga a los pueblos que no honran a sus sacerdotes retirándose los. Ya hay muchas naciones en Europa que sufren hace muchos años ese tremendo castigo.

¡Atención, pueblos de España! Dios os está retirando sus Embajadores, porque no sabéis honrarles, como se merece su excelsa dignidad. La ruptura de relaciones entre Dios y vosotros se aproxima a pasos agigantados. Cuando ésta se haya completado, la guerra de Dios al hombre será implacable y exterminadora.

Burgaleses! pensadlo bien: tenéis ya 500 pueblos sin Embajador de Cristo... sin la más alta dignidad.

P. Otilio del Niño Jesús  
O. C. D.

## EL SEMINARIO Y LA FUNCION DEL DINERO

Por Julio GONZALO SOTO

Hay constantemente en la Historia un paralelismo entre la grandeza de los pueblos y la perfección en el funcionamiento de sus Centros de Cultura Superior, singularmente, la Universidad. La razón es sencilla: en la Universidad, por regla general, se forman los que están llamados a ser hombres directivos de la sociedad en las diversas facetas o aspectos de la vida social. A unos hombres directivos de gran altura, corresponden un gran pueblo. Y cuando los hombres directivos bajan de talla, la decadencia social es inevitable. Y es que el pulso, la norma, el patrón, viene siempre de arriba.

En nuestra querida Patria, y con respecto a sus tiempos imperiales, Salamanca y Alcalá, son todo un símbolo. De allí salieron los que forjaron y sostuvieron el Imperio. Y cuando la Universidad comenzó a decaer por sus influencias extranjezantes, en el siglo XVIII, el Imperio comenzó a desmoronarse.

Tal como están actualmente organizados los estudios, la Universidad se ha bifurcado en dos grandes secciones, que podemos llamar la Universidad civil, y la Universidad eclesiástica, o sea, el Seminario. De la primera, saldrán los hombres directivos de la sociedad civil. De la segunda, saldrán las futuras jerarquías de la Iglesia.

Ciertamente que en la Iglesia, aparte del factor meramente humano y natural, existe el sobrenatural que Cristo infunde permanentemente a su obra divina. Pero en el aspecto meramente humano, cuanto mejor sean las Universidades o Centros de estudio eclesiástico, mejor se asegurará para el porvenir la floración espiritual que en último término, es la base de toda verdadera grandeza Patria.

El sostenimiento de los Seminarios debe ser obra social, y colectiva de todos. Los pueblos que se llaman católicos, si descienden la obra del Seminario, cometen un doble crimen: contra la Religión y contra la Patria. Ninguna función de dinero más elevada y fecunda que la de ayudar al Seminario.

Concretamente, por lo que hace al de nuestra Archidiócesis, nuestro excelentísimo señor Arzobispo, renovando de las campañas "Pro-Seminario" de años anteriores, llama de nuevo a la conciencia y al bolsillo de los fieles, a fin de que se sientan generosos. El Seminario está necesitado, y la ayuda no la puede recibir más que de los católicos pudientes. Mañana domingo se hará una colecta Pro-Seminario en todos los templos. El señor Arzobispo espera que los burgaleses demuestren una vez más su generosidad para con la Iglesia.

Como un motivo más, para que se ejercite nuestra generosidad, recordemos aquellas palabras de S. S. Pío XI, en su Encíclica sobre el Sacerdote Católico:

"Por mucho que lo pensemos — afirmaba el amable Santo de la caridad Vicente de Paul — encontraremos, siempre, que no hemos podido contribuir a nada más grandioso que a hacer buenos Sacerdotes. En realidad, nada es más estimable a Dios, nada más honorífico para la Iglesia, nada más provechosa a las almas, que el don precioso de un santo Sacerdote. Y si quien ofrece un vaso de agua a uno de los más pequeños entre los discípulos de Cristo "no perderá su recompensa", ¡qué merecimiento tendrá el que pone en las manos puras de un joven seminarista el Sacerdote con la sangre del Redentor y ayuda a levantarlo al Cielo, como prenda de pacificación y de bendición para los hombres!"

El dinero que casi siempre es elemento corruptor de materialismo de la vida, puede y debe ser también un instrumento eficaz de espiritualidad cristiana. Mañana domingo se presenta ocasión para ello, ofreciendo generosos donativos en favor del Seminario burgales.

# Diario de Burgos

El peligro de los convoyes

Cada viaje a Malta supone una batalla de cuatro días

Nueva York.— "Cada convoy a Malta requiere imprescindiblemente el acompañamiento de cincuenta buques de guerra, incluyendo cuatro portaaviones", ha declarado el comandante de la marina británica Anthoni Yomin, en la conferencia de Prensa de la Embajada de su país. Añadió que a su juicio el mayor peligro para la navegación aliada por el Mediterráneo está constituido por las lanchas torpederas italianas que van sembrando minas delante de los convoyes. "Cada viaje —dijo— supone una gran batalla de cuatro días, batalla aérea, de superficie y submarina".—Efe.

## Próximos conciertos organizados por la Comisaría General de Música

Madrid.— La Comisaría General de Música, ha organizado para el mes en curso una serie de conciertos oficiales de la Orquesta Nacional y de la Agrupación Nacional de Música de Cámara. La primera celebrará tres conciertos dirigidos por el maestro Eduardo Toldra, con la colaboración de los solistas siguientes: Lola Rodríguez de Aragón, Pilar Bayona, Enrique Iniesta y Luis Antón. La Agrupación Nacional de Música de Cámara dará cuatro conciertos en los que seguirá la serie iniciada de los cuartetos de Beethoven. Los conciertos serán en el Teatro María Guerrero.

## Numerosos tanques destruidos en el frente de Egipto

### Bombas de calibre pesado sobre las posiciones británicas

Roma.—Comunicado italiano: "En los duros combates a que ha dado lugar el ataque enemigo en el frente egipcio se ha distinguido especialmente la división Folgore. Numerosos carros blindados fueron destruidos. Durante un bombardeo efectuado por aparatos británicos contra Tobruk, un avión cayó incendiado alcanzando por un disparo de la D. C. A. en los alrededores de Pírgos, en la isla de Creta, un Spitfire se vió obligado a aterrizar por

los aparatos alemanes, siendo hecho prisionero el piloto".—Efe.  
**EL ATAQUE INGLES :—**  
El Cairo.—En el comunicado británico del Oriente medio, se anuncia que a primera hora del miércoles las tropas británicas realizaron un avance en la región de Munassib, del sector central. En el curso de la jornada consolidaron sus posiciones y el contraataque enemigo fué rechazado.—Efe.

#### ACCIONES AEREAS

Berlin.—En el frente egipcio, aviones ligeros de combate, alemanes, efectuaron ataques que duraron desde el mediodía hasta bien avanzada la noche, en olas sucesivas contra las posiciones británicas de artillería y de la defensa antiaérea.

Bombas de calibre pesado pusieron fuera de combate varias piezas de artillería. Fueron provocados incendios y explosiones en los depósitos de municiones, originándose destrucciones de importancia. Un gran depósito de petróleo fué consumido por las llamas.

Después, los bombarderos dispararon sus armas de abordo contra las posiciones británicas de campaña infligiéndole al enemigo graves pérdidas.—Efe.

## Herriot ha sido detenido

Vichy.— El ex presidente de la Cámara de Diputados francés, Eduardo Herriot, ha sido detenido por orden del Gobierno de Vichy. Desde su destitución, Herriot residía en la región lionesa, de la que es originario y de cuya capital fué largo años alcalde. Los círculos oficiales confirman la noticia de la detención, si bien no se han facilitado detalles a este respecto.—Efe.

Los Sacerdotes son Angeles de pureza, que posponen al divino amor todo otro amor humano, por tierno y santo que sea; Angeles de caridad, que renuncian a las dulzuras de la familia terrena, para crearse otra más grande, de la cual sean padres y pastores, y en la cual merezcan su predilección los pequeños, los desgraciados, los fatigados, los abandonados; Angeles de la luz que hacen brillar la fé, como estrellas matutinas, en las inteligencias de los hombres; Angeles de sacrificio, que llegan a consumirse, como llamas de holocausto, por el bien de sus hermanos.  
Pío XII, (Oración por las Voc. Sacerd.)

## La política exterior argentina sólo la define su presidente

Por ahora toma nota de la recomendación de la Cámara sobre ruptura con el Eje.

Buenos Aires.—El presidente de la Cámara ha elevado a conocimiento del Gobierno la recomendación aprobada por aquella en relación con la ruptura de relaciones diplomáticas con las potencias del Eje.

El presidente Castillo y el ministro de Negocios Extranjeros Ruiz Guiñazu se limitaron a tomar nota del contenido del mensaje, declarando después que "eran ellos los únicos dirigentes responsables de la política extranjera del país".—Efe.

## Señal de alarma en LYON

### La defensa antiaérea en acción

Lyon.— Esta madrugada a las 1,40 ha sido dada la señal de alarma en esta ciudad. Inmediatamente entró en acción la defensa antiaérea.—Efe.

## Es indudable la victoria del Eje

Las posiciones germanas no podrán ser nunca ocupadas por los aliados

Tokio.— De impresionante califica el discurso del Führer el periódico "Yomiuri Shimbun".

"La fuerzas inmensas de la unidad alemana, el patriotismo ardiente del pueblo y la certidumbre de la victoria —dice el periódico— se dejan sentir en las palabras de Adolfo Hitler.

A pesar de los brillantes éxitos conseguidos desde el comienzo de la guerra, Alemania no ha aligerado jamás las cargas y los sacrificios que voluntariamente se ha impuesto, sino que por el contrario ha concentrado todas sus fuerzas y recursos.

La capacidad alemana de organización y reconstrucción ha sido puesta de relieve en las regiones ocupadas. Es aquí donde los alemanes han conseguido los mejores resultados de la guerra.

Las posiciones germanas no podrán ser nunca ocupadas por los aliados, por mucho tiempo que dure la guerra".—Efe.

Nankin.— Lo diarios de esta capital reproducen en sus primeras

páginas el texto íntegro del discurso del Führer.

El "Chung Pao" pone de relieve que las potencias del Eje han cimentado ya la victoria, que es indudable.

Caracteriza el discurso dicho diario como uno de los acontecimientos más importantes derivados de la guerra.

Añade que Hitler ha aniquilado la propaganda británica y norteamericana.

El diario japonés "Talussin Pao" influyente en los medios militares nipones, dice que el discurso del Führer denota su espíritu combativo y su confianza en sí mismo.

## EL CONSEJO NACIONAL del Frente de Juventudes continuó ayer sus tareas en El Escorial

San Lorenzo de El Escorial.—Esta mañana las jerarquías de la Delegación nacional del Frente de Juventudes se trasladaron al campamento de los jefes de centuria y jefes de Falange para asistir al solemne acto de izar banderas y lectura de la oración de José Antonio. Se cantó el "Cara al Sol" y dió los gritos de ritual el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Eiola.

A continuación el asesor nacional de formación nacionalsindicalista, camarada Mayoral, dió la siguiente consignas del día: "Vivir de la Historia es morir para la Historia".

Momentos más tarde se reunió el Consejo bajo la presidencia del secretario nacional, camarada Viñeta. En primer lugar informó el jefe del departamento de campamentos, camarada Roberto Cuiñat, quien hizo una exposición resumen de las actividades de este departamento durante el año en curso, mostrando el gran incremento en comparación con años anteriores.

Seguidamente habló el administrador nacional, camarada Grande, para aclarar diversos puntos referentes a su departamento y puntualizar cómo ha de desenvolverse la administración de las provincias, para la buena marcha del servicio.

Informó el capellán nacional del Frente de Juventudes, don Ramiro L. Gallego, quien expuso las tareas de orden sobrenatural que han de desarrollarse en el Frente de Juventudes en este curso.

El secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Viñeta, expuso después cómo habían de quedar constituidos los distintos departamentos provinciales.

Pasó a tratar luego el tema de propaganda y publicaciones y se leyó la exposición general de los diferentes servicios que integran este departamento, así como los proyectos que se intentan llevar a cabo en el año anterior.

El camarada Viñeta habló de la delicada e importante labor de la propaganda e invitó a todos los consejeros a que fijen su atención en la misma y expongan cuántas sugerencias crean de interés para el mejor funcionamiento de sus diferentes servicios.

También ha sido tratado en Consejo el importante tema de los instrumentos nacionales del Frente de Juventudes, de la Academia "José Antonio".

## Disposiciones oficiales

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.— Decreto, estableciendo un aumento transitorio del cien por cien en el plus de asignadas en determinados casos, cinco pesetas diarias que tienen las clases y personal de tropa de la Guardia Civil.

Otro, restableciendo en los Cuerpos general de Policía y de la Policía armada y de tráfico, la situación de excedencia voluntaria.

Educación Nacional.— Orden aclarando la de 30 de Junio último que regula el régimen económico en los Institutos Nacionales de Enseñanza Media en el sentido de que los profesores de Religión nombrados a propuesta de la jurisdicción eclesiástica, sean considerados como profesores numerarios y, por tanto, incluidos en la segunda categoría que marca el apartado tercero de dicha disposición.

Otra, autorizando a los directores de los Institutos de Enseñanza Media para elevar propuesta de un encargado de curso que lo auxilie en su labor docente en los casos que lo requiera.

Trabajo.— Orden sobre el seguro contra el riesgo de indemnización por incapacidad permanente y muerte en todos los organismos de la comunidad sindical.—Cifra.

## WILLKIE VISITA a Chang Kai Chek

Chunokin fué ese día intensamente bombardeado

Chungking.— Wendell Willkie, enviado del presidente Roosevelt, ha celebrado una larga conversación con el mariscal Chang Kai Chek.

El mismo día de la entrevista, Chungking fué intensamente bombardeado por la aviación japonesa.—Efe.

## El Primado de España inaugura el curso en la Universidad Pontificia DE SALAMANCA

El Dr. Pla y Deniel pronunció en el acto un elocuente discurso

Salamanca.— La inauguración del curso de la Pontificia Universidad

## El jefe de los comunistas argentinos, detenido

Buenos Aires.—Ha sido detenido el jefe del partido comunista de la Argentina Rodolfo Ghioldi. A mediados de Septiembre hizo uso de la palabra en una manifestación pública de simpatía hacia el Brasil, a pesar de la prohibición de las autoridades policíacas.

A consecuencia de los incidentes que se provocaron en la vía pública en tal ocasión, el juez de instrucción ordenó la detención de Ghioldi.

Este regresó a la Argentina el año último después de haber pasado varios años en la colonia penitenciaria de la isla de Fernando Noronha, por sus actividades comunistas en el Brasil.—Efe.

## EN MADAGASCAR continúa la lucha

### «Nadie podrá separarla de la Madre Patria»

Vichy.— Continúa la lucha en las altas mesetas de Madagascar. El gobernador general de la isla Annet, ha dirigido al secretario de Estado en colonias, Brevie, un telegrama asegurándole que los defensores de la isla cumplirán su misión hasta el límite máximo de sus posibilidades y declarando que el mensaje del mariscal Petain había impresionado profundamente a toda la población de Madagascar.

Añade el mensaje del gobernador que Madagascar es y será siempre parte integrante del Imperio francés sin que el tiempo ni las circunstancias sean capaces de cortar los lazos que unen a la Madre Patria.—Efe.

## Deat reclama una enérgica acción caso de ataque al Marruecos francés

### Devolveríamos - afirma - golpe por golpe

París.— Marcel Deat reclama en su trabajo sobre el problema de Dakar, un acuerdo entre Francia y Alemania para el caso de una agresión anglosajona contra el África occidental francesa. "Si nadie nos ataca —declara Marcel Deat— no nos moveremos, pero si

fuésemos atacados, devolveríamos golpe por golpe. Ni Inglaterra ni los Estados Unidos tendrían, entonces, derecho para hablar de una violación de la neutralidad por parte de Francia. Por lo demás esta violación sería exclamativamente absurda".—Efe.

se ha celebrado esta mañana en presencia del Primado de las Españas y arzobispo de Toledo, Dr. Pla y Deniel, que es gran ciller de esta Universidad.

A las 10 se celebró una misa de Espíritu Santo, al final de la cual se cantó el "Veni Creator" y la oración de San Carlos por el coro de la Universidad.

A continuación se verificó el acto de inauguración en el aula magna, durante el cual fray Agapito Sobradillo leyó un discurso.

Acto seguido se procedió a la entrega de premios obtenidos en el curso anterior y a la profesión de fe, que leyó el claustro de profesores arrodillado ante el Dr. Pla y Deniel, que cerró las ceremonias pronunciando un elocuente discurso en el que declaró abierto el curso 1942 a 1943 en esta Universidad y en los seminarios.

## Una nueva víctima del terrorismo en Francia

Con ella son ya dos los muertos en el último atentado

París.— Ha muerto, a consecuencia de las heridas que le fueron causadas, un miembro del servicio de orden del Partido Popular Francés, herido en el atentado cometido por dos terroristas contra un cuartel de dicha organización. Con este fallecimiento se eleva a dos el número de muertos producidos con este atentado. Además hay un herido grave y cinco leves que han sido hospitalizados. El procurador de la república ha ordenado se incoe expediente y se proceda al interrogatorio de uno de los asesinos detenidos, cuya identidad no ha sido aún comprobada.—Efe.